
 

Depuis plus d’un mois, le P. Pierre Masson est absent de la paroisse, car il a besoin 
de repos. Au fil des années, la charge de curé était devenue trop pesante pour 
lui. Il a demandé à être déchargé de ce ministère, ce que notre évêque a accepté. 
Dans les mois à venir, il sera précisé avec lui quel ministère il peut exercer : le P. 
Masson reste un prêtre passionné par l’Evangile et désireux de servir l’Eglise. 
 
Depuis le départ du P. Masson, la paroisse continue de vivre : elle ne manque pas 
de personnes qui vivent et partagent leur foi. Grâce à elles et à l’engagement de 
chacun, grâce à l’aide des deux prêtres ainés et de prêtres extérieurs, la vie de la 
communauté va continuer. Peut-être faudra-t-il accepter tel ou tel aménagement 
provisoire, dans l’attente d’une situation plus stable.  
 
Certains vont se demander : quand aurons-nous un curé ?... Mgr Le Saux est bien 
sûr soucieux de cette question. Mais chacun comprendra que, dans le contexte 
actuel, il n’est pas possible de nommer un curé dans la paroisse ND de l’Aumône 
sans que cela ne touche d’autres paroisses. Plusieurs mois sont donc 
nécessaires… sans doute jusqu’à l’été prochain, moment où se font les 
nominations. 
 
Ce qui fait vivre une paroisse, ce n’est pas seulement une bonne organisation ; 
mais c’est surtout la foi en Jésus-Christ et la charité fraternelle. Pendant cette 
période, nous sommes donc invités à veiller à de bonnes relations fraternelles et 
à nourrir notre foi. Nous sommes également invités à prier pour la paroisse, pour 
toutes les personnes qui donnent d’elles-mêmes afin qu’elle vive. Prier aussi, 
sans le connaître encore, pour son futur pasteur. Prier pour les vocations : que 
chacun entende l’appel personnel du Seigneur pour lui et y réponde 
joyeusement. 
 

P. Emmanuel Blanc 
Vicaire général 

  



 
Tristesse et Espérance 

 
Noel et la nouvelle année nous donnent de vivre l’espérance et de nous 

tourner vers l’avenir, dans la confiance et la paix. C’est dans cet esprit que 

je vous annonce qu’après plusieurs mois de « mi-temps » comme curé, et 

plusieurs semaines d’absence, j’ai demandé à notre évêque d’être 

déchargé de mon ministère de curé de la paroisse de l’Aumône. La tâche 

est devenue trop lourde à assumer. Il l’a compris et accepté. J’ai demandé 

à avoir un ministère plus léger et c’est en recherche : remplacement, 

accompagnement spirituel, animation de temps forts spirituels, ou autres 

services occasionnels, et en lien avec d’autres confrères. Je tiens à faire 

partie d’une équipe pastorale.  

C’est avec une certaine émotion que je prends cette décision, et après 
avoir prié et réfléchi. Depuis quelques temps je m’obligeais à tenir. Je ne 
voulais pas vous abandonner et quitter la richesse de ce que nous vivions 
ensemble. Vous me manquerez, car on n’est pas chrétien tout seul et bien 
plus quand on est prêtre. Nos rencontres et notre amitié ont eu du prix 
pour moi et je vous en remercie du fond du cœur. J’ai eu du mal à accepter 
ma fragilité. Mais je trouve la paix dans cette décision. C’est un acte 
d’humilité. L’étendue de la paroisse et l’épreuve du « covid » ne m’ont pas 
permis d’être présent comme je l’aurais souhaité et d’avoir toute la 
sérénité nécessaire dans nos relations. Je demande pardon à ceux et 
celles que j’aurais pu involontairement blesser.  
 
J’ai été heureux d’être à votre service et de partager avec vous les 
richesses de notre foi. Je garde comme un trésor inestimable certains 
échanges profonds, et vos marques de soutien et d’amitié. Œuvrer 
ensemble m’a fait grandir. Je crois que nous avons vécu une communauté 
fraternelle où j’étais a la fois le prêtre et le frère au service de l’Evangile, 
et parfois le curé qui décide. Puisse notre Eglise demeurer et grandir sur 
ce chemin.  
 
Je souhaite que la générosité et l’engagement de beaucoup d’entre vous 
durant ces quatre années s’amplifient encore pour que la paroisse soit 
toujours plus l’Eglise que le Seigneur rassemble et envoie au monde. Je 
vous quitte avec la joie de vous avoir partagé ma foi et la Parole de Dieu. 
Et je demande au Seigneur de vous donner cette joie d’accueillir sa Parole 
et de l’annoncer. Notre foi est un miel et un soleil au cœur des épreuves 
et des difficultés.  
Merci à tous et toutes et mes larmes d’émotion témoignent de mon 
affection.  



 
Pierre Masson 

 
 


